



L'archevêque Théodose de Sébaste s'est adressé au CŒE lui demandant de prendre des mesures pour mettre fin aux persécutions contre l'Église orthodoxe ukrainienne



Service de communication du DREE, 26.04.2023. Pendant sa rencontre avec une délégation du Conseil œcuménique des églises à Jérusalem, le 25 avril, l'archevêque Théodose de Sébaste a déclaré que les persécutions imposées aujourd'hui par Kiev à l'Église orthodoxe canonique étaient « de véritables actes criminels. »

« Toutes les Églises chrétiennes du monde, avec le Conseil œcuménique, doivent mettre fin à ces crimes véritablement atroces contre une Église bien connue dans le monde entier. L'orthodoxie existe depuis plus de mille ans en terre ukrainienne, et cette terre souffre aujourd'hui d'une guerre et de violences interminables. L'objectif véritable de la pression actuelle contre l'Église orthodoxe ukrainienne canonique est la promotion d'une structure non canonique alternative. Elle est le résultat d'une entente entre les pays occidentaux et les autorités de Kiev, qui ont entraîné leur pays dans la guerre, dans le

désir de servir les prétentions avides et autoritaristes de l'Occident » est-il déclaré dans le message. »

Souhaitant la fin prochaine de la guerre, l'archipasteur considère de son devoir d'attirer l'attention de l'opinion publique sur « la nécessité de mettre fin au plus tôt aux persécutions contre l'Église orthodoxe ukrainienne canonique, notamment aux poursuites contre ses évêques et à la fermeture de ses paroisses, notamment de la laure des Grottes de Kiev ».

« Visiblement, les autorités de Kiev font tout pour que la laure soit transférée à la structure schismatique, dont nous ne pouvons reconnaître la canonicité », a déclaré Mgr Théodose.

Il a aussi prié le Conseil œcuménique des églises d'entreprendre tout ce qui est possible pour « la défense et le soutien à l'Église orthodoxe ukrainienne martyre, soumise à de terribles répressions ».

L'archevêque Théodose a rappelé que les hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne ont envoyé de multiples messages à différents organismes religieux et juridiques dans le monde: « Nous espérons que ces messages parviendront à leurs destinataires et qu'il leur sera prêté attention en vue de l'arrêt des persécutions. »

Pour conclure, Mgr Théodose a déclaré: « Les répressions contre les hiérarques de l'Église orthodoxe ukrainienne doivent cesser, la laure des Grottes de Kiev doit être rendue à ses véritables propriétaires. Ce monastère conserve les reliques de nombreux vénérables, des offices y sont célébrés en permanence, on y prie constamment. Il est un centre de vie spirituelle et nullement un musée, comme le voudrait le président de l'Ukraine, V. Zelensky, qui aspire à en transférer l'usufruit à une structure schismatique non canonique, alternative à l'Église orthodoxe ukrainienne canonique. »

L'archevêque Théodose avait déjà déclaré son soutien à l'Église orthodoxe ukrainienne, se prononçant contre les persécutions déclenchées par les autorités de l'Ukraine.